

ASSISTANCE ET ACCRÉDITATION

Quelque 350 ONG de partout au monde, représentant un éventail de secteurs (environnement, développement, femmes, jeunesse, groupes religieux, peuples indigènes, etc.) sont maintenant accrédités par le Comité préparatoire en fonction des critères de compétence et de pertinence établis auparavant. Parmi les ONG canadiennes ayant reçu l'accréditation, on remarque l'Assemblée des premières nations, l'Association québécoise des organismes de coopération internationale (AQOCI), le Comité de participation du Canada à la CNUED (CPCC), le Conseil canadien pour la coopération internationale, le Congrès du travail du Canada, le Grand conseil des Cris, le Conseil national des Autochtones du Canada, la Conférence circumpolaire inuit, l'Association canadienne pour les Nations Unies, le Western Canada Wilderness Committee et la Whistler Foundation for Sustainable Environment.

Quelque quatre-vingt-dix ONG de pays en développement ont assisté à ce PrepCom (presque trois fois la représentation au PrepCom II). C'était une réponse encourageante à l'invitation lancée par le président Tommy Koh lors du PrepCom II, qui réclamait une meilleure représentation des ONG des pays en développement ainsi que des ONG vouées à l'environnement. La participation accrue est attribuable en grande partie à l'aide financière offerte par l'entremise d'un fonds spécial de dons établi par le Canada lors du PrepCom II pour couvrir les frais de déplacement des ONG de pays en développement. La participation à ce fonds est jusqu'ici limitée : le Canada a contribué 100 000 \$, le Danemark 50 000 \$ et la Norvège a également débloqué certaines sommes par le moyen de ses contributions au PNUD.

Les ONG ont consacré beaucoup d'attention aux modalités de l'accréditation des ONG et de leur accès à la CNUED, à Rio. Le Secrétariat a sollicité les vues du Comité international de facilitation (CIF) du Centre pour notre avenir à tous et celles du Comité des ONG en consultation avec le Conseil économique et social des Nations Unies concernant la manière d'aborder ces questions. L'un et l'autre groupes ont proposé que toutes les ONG accréditées par le Comité préparatoire soient invitées à la Conférence à titre d'observateurs, reconnaissant que l'accès dépendra de la place disponible et des vues des délégations concernant le rôle des ONG. Le CIF a proposé que les ONG choisissent entre elles les représentants qui auront accès aux délibérations officielles et qui pourraient faire des déclarations au nom des divers secteurs, en tenant compte de la nécessité de maintenir un équilibre Nord/Sud et intersectoriel.

La décision proposée concernant les arrangements préliminaires et les procédures de la Conférence (PC/L.42) recommande que toutes les ONG accréditées d'ici la fin du PrepCom IV reçoivent une invitation à assister à la CNUED, à Rio. Pendant le débat plénier à ce sujet, le dernier jour, la question de l'accréditation des ONG s'est trouvée liée aux préoccupations exprimées par la Tunisie, laquelle voulait que soit